

第 53 回

全国消防救助技術大会



主催／一般財団法人 全国消防協会
後援／総務省消防庁・全国消防長会

救助

Go Forward More

～「絆」とともに～

令和7年8月30日(土) 9時00分から16時00分まで

兵庫県立広域防災センター



Go Forward More

～「絆」とともに～

一般財団法人全国消防協会では、令和7年8月30日に、神戸市消防局主管により兵庫県三木市（兵庫県立広域防災センター）において、第53回全国消防救助技術大会を開催しました。

この大会は、救助技術の高度化に必要な基本的要素の練磨を通じて、消防救助活動に不可欠な体力、精神力、技術力を養うとともに、全国の消防救助隊員が一堂に会し、競い、学ぶことを目的として他の模範となる消防救助隊員を育成し、全国市民の消防に寄せる期待に力強く応えることを目的として毎年開催しています。

兵庫県神戸市は、30年前に阪神・淡路大震災を経験し、ともに支え合い、多くの困難を乗り越えて「絆」を紡いてきました。この「絆」から、さまざまなもののが生まれ、作られ、育まれ、今も脈々と繋がり続けています。

『震災30年で培った「絆」と、この大会で新たに紡がれる「絆」がつながり、これらが復興から新たなステージへ、そして次なる発展に向けての勇気と力になつていくことを願っている。』という想いが、「Go Forward More ～「絆」とともに～」という大会スローガンに込められています。

大会当日は好天に恵まれ暑さ厳しい中、開会式は、午前9時から兵庫県立広域防災センターで行わ

れ、全国9地区支部から選抜された出場隊員が入場し、栗岡神戸市消防局長の開会宣言により第53回全国消防救助技術大会が開幕しました。

続いて、消防殉職者に対する默

とう、国旗・大会旗の掲揚後、一般財団法人全国消防協会の市川会長が挨拶されました。ご来賓からは、大沢消防庁長官、秋本公益財團法人日本消防協会会長、齋藤兵庫県知事よりご祝辞をいただきま

した。その後、大会審判長である岸本北九州市消防局長の審判長指示を受け、神戸市消防局の近藤隊員が出場隊員915名を代表して隊員宣誓を行ふと、いよいよ本番

という雰囲気が広がり、気温の上昇と選手たちの高揚感が相まって、会場は熱気で包まれました。

陸上・水上の部、各7種目、計14の訓練種目では、全国から選抜された救助の精銳が磨き抜かれた救助技術を存分に披露しました。

技術訓練では、陸上会場では兵庫県下の消防本部で作られた「救助作業部会」から東播・播但ブロック混成チームが「誰一人取り残さない救助」の訓練を、水上会場では徳島市消防局が潜水経験の浅い隊員であつても、ロープ合図と資機材を活用した二重の安全管理を徹底し、事故を未然に防ぐ訓練をそれぞれ披露しました。その後、大阪市消防局及び神戸市消防局に

挨拶

一般財団法人全国消防協会 会長 市川博三



一般財団法人 全国消防協会会长の市川でございます。

第53回全国消防救助技術大会の開催にあたり、一言ご挨拶申し上げます。

本日はご多用の中、大沢消防庁長官、秋本日本消防協会会長、また、開催地を代表して、斎藤兵庫県知事をはじめ、多くのご来賓にご臨席を賜り、厚く御礼申し上げます。

近年、頻発している自然災害に加え、各種災害現場において極めて厳しい環境の中、日々、地域の方々の安全・安心のために献身的に活動いただいている各消防本部の皆様に、心より敬意を表します。

さて、本年は、阪神淡路大震災から30年の節目の年であります。そのような節目の年に、ここ兵庫県において本大会を開催できることは大変意義深いことと感じております。

我が国の消防救助技術は、阪神淡路大震災をはじめとする幾多の災害からの教訓を糧として、着実に発展を遂げまいりました。その技術は、災害の現場で遺憾なく發揮され、国内外において高い評価を受けております。

また、地震、台風、大雨災害等を含め様々な災害が発生している我が国において、災害の最前線で活動する消防職員に対する期待と信頼は、より一層高まっております。

本協会といたしましても、消防職員の皆様が国民生活の安全・安心の確保と地域社会の発展に貢献されますよう、引き続き各種事業を通して積極的に支援してまいります。

参加隊員の皆様におかれましては、怪我等に十分ご留意のうえ、これまでの訓練成果を存分に發揮されますことを期待しております。

結びに、本大会の開催にあたり、格別のご支援・ご協力を賜りました兵庫県ならびに神戸市消防局をはじめ、関係者の皆様に深く感謝を申し上げますとともに、ご列席、ご来場の皆様のますますのご健勝、ご多幸を心より祈念申し上げ、挨拶といたします。

より、第54回全国消防救助技術大会から実施される新障害突破のデモンストレーションも実施され、参加隊員は、趣向を凝らした訓練想定と高度な救助技術を細部にわたりまで吸収しようと、真剣な眼差しで訓練を見学していました。会場内に設けられたイベントエリアでは、特殊消防車両の展示や地震体験車、VRゴーグルやARゴーグルを使った災害疑似体験など、さまざまなコーナーやイベントが用意されており、大人から子どもまで大勢の方々で賑わいました。大会は予定どおり進行し、陸上の部・水上の部ともに全国から選ばれた隊員たちの日頃の訓練成果が惜しみなく発揮されました。会場を埋め尽くした見学者は、隊員たちが訓練に取り組む姿に見入り、客席からは歓声と応援の拍手が鳴り止みませんでした。

全ての訓練種目終了後、大会会場において閉会式が行われました。はじめに、各訓練代表受賞者への表彰が行われ、市川大会会長から表彰状が手渡されました。市川大会会長の講評後、国旗・大会旗の降納に続き、大会旗の引き継ぎが行われ、栗岡神戸市消防局長から次期開催地の阿部新潟市消防局长へ大会旗が手渡されました。市川大会会長の講評後、国旗・大会旗の降納に続き、大会旗の引き継ぎが行われ、栗岡神戸市消防局長から次期開催地の阿部新潟市消防局长へ大会旗が手渡されました。市川大会会長の講評後、国旗・大会旗の降納に続き、大会旗の引き継ぎを受けた阿部新潟市消防局长から大会旗の引き継ぎをさせていた

だきました。長い大会の歴史の中で、新潟県新潟市での開催は初めてのことです。新潟市は、大河の信濃川が市内を流れ、日本海に注ぐ美しい水辺都市であり、新潟の代名詞となるお米や日本酒が楽しめるだけでなく、海の幸も豊富です。また、新潟駅から都心エリアをつなぐ沿線地域は、「にいがた2 km」と称し、人・モノ・情報の中心拠点となる魅力ある都心づくりをコンセプトに新たな街づくりを推進しております。来年は、是非とも豊かな自然と食文化が共存する新潟の魅力を存分に感じていただき、楽しんでいただけるよう、職員一丸となつてお迎えしたいと存じます。」と第54回全国消防救助技術大会開催に向けた決意を述べられました。

最後に、栗岡神戸市消防局長の閉会宣言により、第53回全国消防救助技術大会は閉幕となりました。暑さが厳しい中ではありました
が、多くのご来賓と市民の皆様など、延べ約1万人の方々にご来場をいただき、大会を終えることができました。

本大会の開催に際しまして、多くの隊員の育成にも引き続きの理

感感謝申し上げますとともに、将来



水平に展張された渡過ロープ20メートル（往復40メートル）を往路はセーラー渡過、復路はモンキー渡過する。ロープ渡過の基本的な訓練。

【標準所要時間28秒】

ロープブリッジ渡過（基礎訓練）

【北海道】

南渡島消防事務組合消防本部

西胆振行政事務組合消防本部 吉田 長嶺 長崎 琳久

圭将 武

恵庭市消防本部 とかち広域消防局

江嶋 江嶋 遠藤 小伊勢 学人

圭将 武

【東北】

弘前地区消防事務組合消防本部

尾花沢市消防本部 仙台市消防局 那須悠二郎

辰哉 直

男鹿地区消防本部 宮古地区広域行政組合消防本部

大川原光将 柳沼 嶋村 荻山

柳沼 辰哉 新汰

郡山地方広域消防組合消防本部

尾花沢市消防本部 仙台市消防局 那須悠二郎

辰哉 直

村上市消防本部

高崎市等広域消防局 塩谷広域行政組合消防本部

柳沼 嶋村 荻山

辰哉 新汰

【関東】

高崎市等広域消防局 塩谷広域行政組合消防本部

柳沼 嶋村 荻山

辰哉 新汰

川越地区消防局 長生郡市町村圏組合消防本部

柳沼 嶋村 荻山

辰哉 新汰

東京消防庁 逗子市消防本部

柳沼 嶋村 荻山

辰哉 新汰

海部東部消防組合消防本部

柳沼 嶋村 荻山

辰哉 新汰

羽島市消防本部 紀勢地区広域消防組合消防本部

柳沼 嶋村 荻山

辰哉 新汰

堀井 金子 田森

貴則 大尋

健吾

【東近畿】

射水市消防本部 白山野々市広域消防本部

彦根市消防本部 岸北消防組合消防本部

前川 岩坪

高澤 将希

稻垣 翔平

孝太

将悟

康志

稻垣 翔平

孝太

将悟

稻垣 翔平

孝太

将悟

【中国】

大阪市消防局 神戸市消防局 西宮市消防局

奈良県広域消防組合消防本部 東大阪市消防本部

辻村 井上

宮本 矢野

稻垣 翔平

孝太

将悟

稻垣 翔平

孝太

将悟

稻垣 翔平

孝太

将悟

稻垣 翔平

【東北】

千歳市消防本部 富良野広域連合消防本部

鳥羽 長尾

海斗

墨

稻垣 翔平

孝太

将悟

稻垣 翔平

孝太

将悟

【近畿】

津山圏域消防組合消防本部 由利本荘市消防本部

熊谷 盛岡地区広域消防組合消防本部

松嶋 佐賀

稻垣 翔平

孝太

将悟

稻垣 翔平

孝太

将悟

【中国】

大田市消防本部 鳥取県東部広域行政管理組合消防局

小原 岩谷

朝陽

稻垣 翔平

孝太

将悟

稻垣 翔平

孝太

将悟

【四国】

高松市消防局 四国中央市消防本部

小原 岩谷

朝陽

稻垣 翔平

孝太

将悟

稻垣 翔平

孝太

将悟

稻垣 翔平

【関東】

新発田地域広域事務組合消防本部 伊達地方消防組合消防本部

伊藤 佐賀

和斗

稻垣 翔平

孝太

将悟

稻垣 翔平

孝太

将悟

【関東】

利根沼田広域消防本部 さいたま市消防局

伊藤 大貴

和斗

稻垣 翔平

孝太

将悟

稻垣 翔平

孝太

将悟

【東海】

別府市消防本部 田川地区消防本部

生越 清水

瑛介

稻垣 翔平

孝太

将悟

稻垣 翔平

孝太

【東海】

佐賀広域消防局 高知市消防局

川端 岩谷

智昭

稻垣 翔平

孝太

将悟

稻垣 翔平

【近畿】

高橋市消防局 佐賀広域消防局

山根 知也

大樹

稻垣 翔平

孝太

将悟

【近畿】

横浜市消防局 木曽広域消防本部

川端 岩谷

匠平

稻垣 翔平

孝太

将悟

【近畿】

志太広域事務組合志太消防本部 鈴村

大成

和生

稻垣 翔平

孝太

【近畿】

宇和島地区広域事務組合消防本部 廣島市消防本部

大河

純平

稻垣 翔平

【近畿】

鳴門市消防本部 南国市消防本部

蓬田 門田

稻垣 翔平

【近畿】

久留米広域消防本部 宇和島地区広域事務組合消防本部

蓬田 門田

稻垣 翔平

自己確保の命綱を結索した後、垂直はしごを15メートル登はんする。災害建物への進入等、消防活動には欠かせない訓練。

【標準所要時間24秒】

はしご登はん（基礎訓練）

【北海道】

奈良県広域消防組合消防本部

伊都消防組合消防本部 大阪市消防局

神戸市消防局 豊岡市消防本部

香川 塩谷

大樹 勇大

芝崎 松本

大樹 勇大



基本泳法（基礎訓練）

「じゅんか飛び込み」で入水した後、常に顔が水面に出た状態で、基本的な泳法である「ぬき手」と「平泳ぎ」でそれぞれ25メートルずつ泳ぐ。水難救助の基本的な泳法を習得するための訓練。

【標準所要時間40秒】

【東北】

つがる市消防本部
いわき市消防本部
柏崎市消防本部

【関東】

鹿島地方事務組合消防本部
埼玉県南西部消防局

佐倉市八街市酒々井町消防組合消防本部
東京消防庁

横浜市消防局
川崎市消防局

静岡市消防局
東京消防庁

横浜市消防局
川崎市消防局

岩倉市消防本部
伊賀市消防本部

湖南広域消防局

大阪市消防局
神戸市消防局

丹波篠山市消防本部
美馬市消防本部

【九州】

長崎市消防局
上益城消防組合消防本部

薩摩川内市消防局
南さつま市消防本部

児島 南谷 田嶋 村川 武岡
成人 輝人 美詞 晃翔 拓海

高瀬 松葉 松本 河内 山本
悠作 拓也 涉 雄飛 皓太

内藤 醍醐 成田 若杉 菅野
凌真 巧巳 京 翔 翔

西山 細越 中島 仰星 山谷
悠也 潤介 暉一 黎 陽永

複合検索（基礎訓練）

マスク、スノーケル、フィンを着装し、スノーケリングで障害物（救命浮環）を突破しながら水中に沈められたリング4個を検索して、引き揚げる。水中の行方不明者の捜索を想定した訓練。

【標準所要時間40秒】

【東北】

仙台市消防局
埼玉西部消防局

東京消防庁
川崎市消防局

茅ヶ崎市消防本部
海老名市消防本部

磐田市消防本部
静岡市消防局

小牧市消防本部
守口市門真市消防組合消防本部

東近江行政組合消防本部
京都市消防局

東近畿
小牧市消防本部

守口市門真市消防組合消防本部
神戸市消防局

福山地区消防組合消防局
神戸市消防局

佐賀広域消防局
菊池広域連合消防本部

徳島市消防局
福山地区消防組合消防局

長崎市消防局
上益城消防組合消防本部
薩摩川内市消防局
南さつま市消防本部

屋良 村上 代々 江口 岩花 濱砂 國包 村上 鎌田 加々爪
充慶 芳樹 遼椰 挿房 準也 將 大和 蒼空 球也 一起 岡村 駿吾
高橋 高橋 金子 森本 森本 児玉 福井 宮脇 長竹 小高
奥山 麻衣 洋介 森本 高橋 金子 福井 佑都 康介 大軌
野上 遥香 向勇二 森本 高橋 金子 福井 佑都 康介 遠藤
稟太 翔太 真拓 森本 高橋 金子 福井 佑都 康介 誠士
稟也 翔太 真拓 森本 高橋 金子 福井 佑都 康介 昇介
稟也 翔太 真拓 森本 高橋 金子 福井 佑都 康介

溺者搬送（連携訓練）

2人1組（要救助者を含む）で、救助者が「じゅんか飛び込み」で入水後、要救助者（溺者）を注視しながら近づき、チンプールで確保した後、ヘアーキャリーにより救助する。

【標準所要時間42秒】

【東北】

八戸地域広域市町村圏事務組合消防本部
埼玉西部消防局

東京消防庁
藤沢市消防局

東京消防庁
埼玉西部消防局

東京消防庁
京田辺市消防本部

東近畿
東大阪市消防本部
神戸市消防局

東近畿
倉敷市消防局
神戸市消防局

東近畿
守口市門真市消防組合消防本部
神戸市消防局

東近畿
守口市門真市消防組合消防本部
神戸市消防局

東近畿
佐賀広域消防局
菊池広域連合消防本部

東近畿
徳島市消防局
福山地区消防組合消防局

東近畿
佐賀広域消防局
菊池広域連合消防本部

住友 中西 小谷 森本 児玉 高橋 福井 宮脇 長竹 小高
一午 雄大 悅華 瑞樹 奈緒 拓二 慶 洋介 遥香 向勇二
高橋 高橋 金子 森本 児玉 福井 佑都 康介 大軌
奥山 麻衣 洋介 森本 児玉 福井 佑都 康介 遠藤
野上 遥香 向勇二 森本 児玉 福井 佑都 康介 誠士
稟太 翔太 真拓 森本 児玉 福井 佑都 康介 昇介
稟也 翔太 真拓 森本 児玉 福井 佑都 康介

水中検索救助（連携訓練）

4人1組で第1泳者が水面を、第2泳者が水中をそれぞれ検索し、水没している要救助者（訓練人形）を発見して水面へ引き揚げた後、第3泳者と第4泳者が協力して対岸の救出地点まで搬送し、救助するもの。

【標準所要時間】1分42秒

【関東】
東京消防庁

川崎市消防局

【東近畿】

京都市消防局

【近畿】

大阪市消防局

神戸市消防局

【四国】

徳島中央広域連合消防本部

盛 貴啓	若木 大久保 武蔵	山本 大夢	大介	寺田 木村 國包	松本 難波	高瀬 堤	松永 駒井	陣野 木井	橋本 矢澤	奥山 寺尾	山宮 上野
若木 貴啓	大久保 武蔵	大夢 大介		木村 寺田	國包 松本	高瀬 難波	堤 松永	駒井 木井	陣野 木井	橋本 矢澤	奥山 寺尾
弘剛 賢太	大和 拓也	拓人		拓人 涉	勇樹	将信 遼隆	大輝 大輝	将司 将司	東幸 宣昌	隼人 隼人	翔太 貴志

新障害突破デモンストレーション

来年度の第54回全国消防救助技術大会に向けて、障害突破訓練のさらなる安全対策の強化を目的として、全国消防救助技術大会研究会において、ルールの変更が検討されています。ついては、救助訓練に続き大阪市消防局・神戸市消防局により新たにルールに基づく展示訓練が行われました。

（主な変更点）

- 訓練隊員数が1人削減され、安全対策要員が2人増員
- 地上から訓練塔へ登る「はしご登はん」と、訓練塔から地上へ降下する「緊急脱出」など、高所における訓練時の安全対策を強化



技術訓練

定められた救助方法や資器材に縛られないことなく、創意工夫のもじで、より安全で確実・迅速な訓練を発表するもの。

陸上の部

近畿

兵庫県（播但ブロック・東播ブロック）
播但小隊 東本 健嗣 裕
山根 大島 春名 得田 津田 高岡 池田 吉岡 中村 花田 池田 徳田 津田 宮脇 泉 浅貝 利也 一也 勇斗 宏達也

（訓練想定・活動内容）
兵庫県内で大規模な地震が発生。建物が倒壊し、道路が崩落、道が寸断され、負傷者が多数発生している。平成21年から実施している兵庫県下消防長会救助技術研究会作業部会（以下、救助作業部会）において研究、確立してきた技術を活用し、要救助者の救出にあたる。（着眼点）

「救助作業部会」とは救助活動などの研究を行い、県下救助隊の知識や技術の向上を図り、大災害発生時などに、共通認識をもち、救助活動することを目的とした取り組みです。今回の技術訓練では東播・播但ブロック各消防本部の隊員で救助隊を編成し、「救助作業部会」で確立された共通認識のもと、連携の取れた活動を実施することを目的としています。



四国

徳島市消防局

河村 侑治
徳元 章郎
安部圭史郎
藤本 衡
久慈 岩花 佐野 準也 巧

（訓練想定）
岸壁から釣り人が転落したとの通報を受け、10分後に消防隊が到着したものの。救助隊が目撃情報から迅速に検索ポイントを決定し、潜水隊員が検索活動を実施する。

（訓練のポイント）
潜水経験の浅い隊員であっても、ロードマップと資機材を活用した二重の安全管理を徹底し、事故を未然に防ぐことを目的とした訓練です。

水上の部



全国消防救助技術大会

～市民インタビュー～



岩橋さんご家族

- 今まで大会に
- 出場する時は
- 毎年欠かさず
- 応援に来てい
- ます。今年も
- 県大会から
- ずっと応援に
- 来ていたので、
- 全国大会にも
- きました。



楠本さんご家族
夫の応援のため
に来場しました。
皆さんの中の本
気が見れて良
かったです。
皆さんの夏の本
気も見れて良
かったです。
3か月お疲れ様
でした。これか
らも汗水垂らし
て家族のため、国民のために頑張つて
ください。



小柳さんご家族

- 夫の応援で来ま
した!!
- 始まる前はドキ
ドキしました。
- 皆速く驚きま
した。かつこよ
かつたです。
- めっちゃかつこよかつた!!



暑い中お疲れ様でした。こ
こに来るまでたくさんの訓
練をされてきた
と思います。
家族として応
援に来れて良
かったです。



志知さんご家族

- 夫の応援に来ました。

夫が普段とは
違う雰囲気で
かつこよかつ
た。



念願が叶つてよかつたね！

堂々と素晴らしい成績を残していく
さすがです。かつこよかつたです。

逗子市消防本部の方々も遠くからたく
さん応援に来ていただき、今日までたく
さんのサポート・応援をありがとうございました。

津田さんご家族

- 主人が出場するので、応援に来ました。
- 日々の頑張りの成果が見れてうれし
かったです。
- お疲れ様でした。



健心くんと埼玉県南西部消防局のみなさん
埼玉県南西部
消防局の3人の
応援で来ま
した。

- 初めて泳ぐ姿
を見ました。
- とてもかつこ
よくて楽し
かつたです。
- いつも大交替
と一緒にやつてくれてありがとうございます。
これからも頑張ってください。



諸星さんご家族

- 夫の念願の全
国大会出場を
見届けるため
に来ました。
(6年かかり
ました)
- さすが全国大
会なだけあつ
て人も活気も
すごくて圧倒
されました。



樋口さんご家族

- 4年間やつてきて、やつと成果が出ま
した。
- 全国つてやつ
ぱりすごいで
すね。見甲斐
があります。

息子の晴れ舞台なのでぜひ来たいと
思つてきました。



- 頑張りました。
本当にお疲れ
様でした。



中川さんご家族

- 旦那の応援で来ました。
- 最後の大会だったので緊張しました
が、かつこよかつたし楽しかったです。



皆さんの今までの頑張りも知っている
なかで、普段通りの力を出し切つてで
きていたので、とても感動しました。
暑い中たくさん訓練して本番でも素晴らしい結果を出せて本当にかつこよかつたです。お疲れ様でした!!

(楠本隊員のコメント)
本年度で基本泳法が無くなると知り、
出場を希望しました。全力で取り組ん
だので悔いはありません。

皆さんの今までの頑張りも知っている
なかで、普段通りの力を出し切つてで
きていたので、とても感動しました。
全国大会にも
きました。

消防局の3人の
応援で来ま
した。



暑い中お疲れ様でした。こ
こに来るまでたくさんの訓
練をされてきた
と思います。



高澤さんご家族

- 日那の応援できました。
 - 見ているこつ今まで緊張しました。子供も一生懸命応援していました。
 - パパの頑張りを見れて良かった。お疲れ!!
- 



(山内隊員のコメント)

- 息子の応援のために家族で来ました。
- 大会の大きさにビックリしました。
- 命を大切に頑張ってください。感謝しています。



山内さんご家族

- 全国大会を主人の傍で応援したいと思いました。
 - 普段見れない主人の姿を見ることができて素敵な時間を過ごすことが出来ました。
 - 皆さん暑い中お疲れ様でした!!一生懸命に駆け抜ける姿に感動しました。
 - ゆっくり休んでください。
- 

山口さんご家族

- 夫の全国大会出場が決まりたので家族で応援に来ました。
- 毎日訓練を頑張っている姿を見ていたので、今日は実際に見ることができて嬉しかったし、とてもかつこよかったです。
- お疲れ様でした！皆かつこよかったです!!



後藤さんご家族

- 同じ職場「鴨方消防署消防1係」(通称カモイチ)で勤務している仲間が3人出場したので、いてもたつてもいらなくなり応援に来ました。
- 訓練の成果を出すことは出来ず、大きな失敗をしてしまいましたが、最後まで諦めない姿勢に感動しました。
- ここ10年で一番感動しました。こへ連れてきてくれてありがとうございます。



笠岡地区消防組合消防本部のみなさん

- 同じ職場「鴨方消防署消防1係」(通称カモイチ)で勤務している仲間が3人出場したので、いてもたつてもいらなくなり応援に来ました。
- 訓練の成果を出すことは出来ず、大きな失敗をしてしまいましたが、最後まで諦めない姿勢に感動しました。
- ここ10年で一番感動しました。こへ連れてきてくれてありがとうございます。

防災イベント



高澤さんご家族

- 日那の応援できました。
- 見ているこつ今まで緊張しました。子供も一生懸命応援していました。
- パパの頑張りを見れて良かった。お疲れ!!



(山内隊員のコメント)

- 息子の応援のために家族で来ました。
- 大会の大きさにビックリしました。
- 命を大切に頑張ってください。感謝しています。



大家さんご家族

- 4年間訓練してきた種目が無くなることは寂しいですが、並行して訓練している他種目に力を入れていきます。
- 夫が出場するので応援に来ました。
- 毎日暑い中訓練していたので、結果はどうであれかっこよかったです。
- 暑い中お疲れ様でした。みんなものなか、息子が懸命に訓練している姿を見れて感動しました。
- 遠方のある声援のなか、息子が懸命に訓練している姿を見れて感動しました。

- 皆さん暑い中お疲れ様でした!!一生懸命に駆け抜ける姿に感動しました。
- ゆっくり休んでください。



- ここ10年で一番感動しました。こへ連れてきててくれてありがとうございます。



笠岡地区消防組合消防本部のみなさん

- 同じ職場「鴨方消防署消防1係」(通称カモイチ)で勤務している仲間が3人出場したので、いてもたつてもいらぬなり応援に来ました。
- 全国出場おめでとう!!よく頑張りました!!

後藤さんご家族

- 全国大会を主人の傍で応援したいと思いました。
- 普段見れない主人の姿を見ることができて素敵な時間を過ごすことが出来ました。

- 皆さん暑い中お疲れ様でした!!一生懸命に駆け抜ける姿に感動しました。

- ここ10年で一番感動しました。こへ連れてきててくれてありがとうございます。

- 訓練の成果を出すことは出来ず、大きな失敗をしてしまいましたが、最後まで諦めない姿勢に感動しました。
- 一言で「感動」でした。
- 同じ職場「鴨方消防署消防1係」(通称カモイチ)で勤務している仲間が3人出場したので、いてもたつてもいらぬなり応援に来ました。
- 訓練の成果を出すことは出来ず、大きな失敗をしてしまいましたが、最後まで諦めない姿勢に感動しました。

防災イベント

会場風景 & 大会ダイジェスト



一般財団法人全国消防協会
Firefighters' Association of Japan

—安心への選択—
消防職員とその家族を守る団体保険です！

全国消防グループ保険（生命保険）

消防職員賠償責任保険（損害保険）

消防職員傷害保険・消防職員医療保険・弁護のちから（損害保険）

一般財団法人全国消防協会の消防団体保険は、全国16万人の消防職員の助け合いの制度です。
消防職員とそのご家族の皆様の福利厚生に是非ご利用ください！

お問い合わせは ☎ 0120-119-147 (生命保険) ☎ 0120-065-988 (損害保険)

消防団体保険の収益は、全国消防救助技術大会の開催をはじめ、全国の消防職員のための事業の実施に活用されています。



令和7年10月27日発行

本誌に記載している役職等は全て
令和7年10月27日時点のものです。

編集 発行 一般財団法人 全国消防協会

〒105-0001 東京都港区虎ノ門2-9-16
日本消防会館 12階 電話 03(4500)6622(代表)